
1er cours (le 15/11/2018) avec Valérie 

Il existe trois signes phonétiques [Ə], [Ø] et [ɶ] pour le même son. 

1. [Ə] = Le « e » de « regrette » [rəgrεt] (lèvres rondes) 

2. [Ø] = le « eu » de « les◡yeux » [le ziø] ; la lettre x à la fin du mot est muet (lèvres moins rondes) 

=> Si on oublie de prononcer le i, alors on prononcera « les◡œufs » [le zœ]. 

C’est pour cette raison qu’il y a une confusion entre les deux mots. 

3. [ɶ] = c’est le « œu » que l’on trouve dans les mots « œuf » « cœur » « sœur » (lèvres moins rondes 

et bouche plus ouverte que pour le 1. et 2. 

L’œuf [lɶf] (On prononce le f à la fin du mot) 

4. L’œil [lɶj], un◡œil [œ̃ nɶj] (Pour information, le son [œ̃] = un ; exemple « commun » [kɔmœ̃] 

5. Le son [j] c’est un peu comme la prononciation de deux i ou ï, ou encore ill ou y. On trouve le son 

[j] dans oreille [ɔrεj], sommeil [sɔmεj], réveil [revεj]. 

Une oreille [unɔrεj], des oreilles [dezɔrεj] 

6. Ne pas confondre les mots « chevaux » [ʃəvo] (on a le son o à la fin) ; cheveux [ʃəvØ] (on a le son eu 

à la fin).  

 


